

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Abiturientinnen und Abiturienten,

„und jedem Anfang wohnt ein Zauber inne“, heißt es in Hermann Hesses berühmtem Gedicht „Stufen“. Am Ende der Schulzeit ist dieser Zauber ganz besonders spürbar. Jahrelang war der Alltag durch den Stundenplan getaktet, und es musste das gelernt werden, was der Lehrplan vorgab. Wenn das Abitur geschafft ist, stehen plötzlich viele Türen offen. In welche Richtung soll es gehen? Studium oder Ausbildung oder in einem dualen Studium beides kombinieren? Vielleicht doch erst einmal Erfahrungen in einem Freiwilligendienst sammeln? Und über allem die Grundsatzfrage: Welcher Beruf passt zu mir? Wofür „brenne“ ich und was möchte ich gerne lernen?

Die „ABI Zukunft“ ist eine gute Gelegenheit, Antworten auf diese Fragen zu finden. Kompetente Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner aus verschiedenen Bereichen stehen für Gespräche zur Verfügung und bieten Informationen aus erster Hand: Hochschulen präsentieren sich mit ihren unterschiedlichen Fachrichtungen, Ausbildungsbetriebe geben Auskunft über ihre Karrieremöglichkeiten, und in Vorträgen und Workshops gibt es viele weitere Ideen und Inspirationen.

Ich freue mich sehr, dass die „ABI Zukunft“ erneut in Regensburg stattfindet. Herzlichen Dank an das Organisationsteam sowie an alle beteiligten Unternehmen und Institutionen, die das mit ihrem Engagement möglich machen.

Ihnen, liebe Besucherinnen und Besucher, wünsche ich viel Vergnügen beim Erkunden der Messe, gutes Gelingen für die anstehenden Entscheidungen und einen erfolgreichen Start ins Berufsleben!

Gertrud Maltz-Schwarzfischer  
Oberbürgermeisterin